

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

JÓVENES IMPULSAN CUMBRE DE MUJERES EN ACCIÓN NACIONAL

El pasado fin de semana se realizó la "II Cumbre de Mujeres Jóvenes" de Acción Juvenil, en la cual se reunieron 50 mujeres líderes de Acción Nacional entre ellas cinco jóvenes Sanjuanenses; dentro de la actividad tuvieron diversos cursos, foros y capacitaciones. La Secretaría Estatal de Acción Juvenil Arely Anaya reafirmó su compromiso de seguir trabajando por y para las Mujeres del Estado, siendo este tipo de Foros los que forman nuevos cuadros dentro de Acción Nacional. (ESSJR)

PRI

OSPITAL, EL PEOR DIRIGENTE ESTATAL QUE HA TENIDO EL PRI: FRANCISCO PÉREZ

El priista Francisco Pérez aseveró que el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI no generó las condiciones para que hubiera "piso parejo" y se llevara a cabo una elección democrática para la renovación de la dirigencia estatal, por lo que, dijo, sería importante que los actuales dirigentes informaran cómo es que Abigail Arredondo y Luis Antonio Macías obtuvieron el 52 por ciento de apoyo de los consejeros. (CQRO)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VÍCTIMAS DE VIOLACIÓN SIN ACCESO AL ABORTO

Aunque Querétaro es el cuarto estado con más alta de denuncias de violación sexual, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, las víctimas de ese delito no tienen acceso a un aborto seguro, acusan activistas. (DQ, principal)

N: COMERCIO FUERTE: FD

Al sostener un encuentro con integrantes de la Canaco, el gobernador Francisco Domínguez reconoció la aportación de los comerciantes y sectores productivos durante su gestión, para hacer de Querétaro el orgullo de México. (N, principal)

AM: A FINES DE AÑO, CONCLUIRÁ FASE PRECLÍNICA DE QUIVAX

Se estima que este año pueda concluir la fase preclínica de la vacuna contra la COVID-19 desarrollada por la UAQ, denominada Quivax 17.4, confirmó la rectora de la institución, Teresa García. (AM, principal)

EUQ: CAPITAL, SEGUNDA CIUDAD DEL PAÍS CON MAYOR AUGE EN SECTOR DE ANIMACIÓN

Querétaro, junto con ciudades como Puebla, Tijuana, Guadalajara y CDMX, se posiciona como uno de los cinco jugadores de la industria de animación en México, la cual tiene un valor de 1.3 trillones de dólares en el país, aseguró el presidente de la Asociación Latinoamericana de Industrias Creativas (Alicav), Alfredo Lango, según datos de la Secretaría de Economía. (EUQ, principal)

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

CQRO: 3 HOSPITALES DE QUERÉTARO REGISTRAN 100% DE OCUPACIÓN

Los Hospitales Regional número 2 El Marqués, perteneciente al IMSS, así como los Generales de Querétaro y Jalpan, de la Seseq, registran un 100 por ciento de ocupación de camas con ventilador en sus Unidades de Cuidados Intensivos (UCI). (CQRO, principal)

PA: ALTO A DISCURSOS DE ODIO

El Consejo Nacional para Prevenir y Eliminar la Discriminación (CONAPRED) emitió un exhorto dirigido a la Diócesis de Querétaro, particularmente al vocero Martín Lara Becerril, invitando a evitar discursos de odio contra la comunidad LGBT+; así lo dio a conocer el director del Centro de Orientación Integral de las personas con VIH/SIDA (COVIHS), Luis Felipe Zamudio Burgos. El activista recordó que fue el pasado 6 de agosto cuando ingresó una queja ante el CONAPRED y ante el Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, argumentando que al menos en dos ocasiones, el vicario general externara opiniones contra los matrimonios igualitarios, en declaraciones a medios de comunicación. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURA FRANCISCO DOMÍNGUEZ EL CENTRO DE CONCILIACIÓN LABORAL; SE INVIRTIERON 62 MDP

Las causas de la justicia son un compromiso de Estado en Querétaro resaltó el gobernador Francisco Domínguez, durante la inauguración del Centro de Conciliación Laboral; espacio que se configura como la primera instancia en la atención de controversias entre trabajadores y empleadores de la entidad. (...) El jefe del Poder Ejecutivo estatal aprovechó la ocasión para reconocer a todo el personal de la ST. Asimismo, celebró que su actuación haya hecho posible que la entidad se encuentre lista para pasar a la segunda etapa de la reforma laboral. (DQ, N, AM)

INAUGURA SECRETARIO DEL TRABAJO JUZGADO LABORAL DEL PODER JUDICIAL

En representación del gobernador Francisco Domínguez, el secretario del Trabajo, Mario Ramírez, encabezó la inauguración del Juzgado Laboral del Poder Judicial en Querétaro. (...) “El reto es que la reforma laboral sea exitosa, y lo vamos a ver reflejado a partir de que las y los trabajadores tengan la seguridad de una aplicación de justicia con legalidad y transparencia; en periodos cortos que beneficien su economía familiar, lo que generará condiciones óptimas para que Querétaro siga siendo referente y un orgullo de México”, destacó Mario Ramírez. (N, EUQ, CQRO)

EXIGEN VETO A BODAS IGUALITARIAS

Decenas de evangelistas se manifestaron en Plaza de Armas para exigir al gobernador Francisco Domínguez que vete la iniciativa de ley que permite el matrimonio igualitario en el estado de Querétaro. Con pancartas en las que exigieron que Domínguez Servién cumpla su palabra y vete dicha iniciativa, apuntaron que están a favor de la familia “en su diseño natural”. Cleto Ramírez, pastor de la iglesia Monte Horeb, señaló que con la aprobación del matrimonio entre personas del mismo sexo se está pervirtiendo la forma de vivir de las personas. (DQ)

QUERÉTARO CON 92 MIL 477 CASOS DE COVID-19: MURIERON AYER 25

En Querétaro, ocho hombres – de 25, 33, 41, 48, 53, 61, 71 y 77 años-, y seis mujeres –de 45, 55, dos de 57, 63 y 68-, sin comorbilidad, así como cinco mujeres –de 25, 49, 50, 66 y 91-, y seis hombres –de 45, 51, 54, 58, 70 y 73 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En los últimos tres días se han sumado 786 casos de la enfermedad en el estado (el sábado se registraron 267, el domingo 234 y este lunes 285), se trata de 414 mujeres y 372 hombres. El registro acumulado es de 92 mil 477 casos; 51% son

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 575 pacientes, con lo que se tiene un registro de 85 mil 315 altas (92.25%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay mil 254 pacientes y 261 hospitalizados, 103 de los cuales se encuentran graves. Se han registrado cinco mil 647 defunciones. (N)

POR CAMBIO DE ADMINISTRACIÓN CONCLUYEN EMISIONES DE VOCERÍA ORGANIZACIONAL

Al concluir la administración estatal 2015-2021 el vocero organizacional de Querétaro, Rafael López González anunció la conclusión de los mensajes orientados a la prevención de los contagios de Covid-19. Rafael López González, destacó que el objetivo más importante fue “organizarnos para que precisamente la organización entre población y gobierno fuera la mejor fuente de soluciones en Querétaro durante esta pandemia”. (DQ, N, EUQ)

UNIDAD ANTI-COVID-19 REALIZÓ TRES SUSPENSIONES

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este domingo un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1-, del que derivaron tres suspensiones ante el incumplimiento de las medidas sanitarias preventivas que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En el municipio de Ezequiel Montes se suspendió un restaurante bar y en Querétaro una pizzería y un bar, por no contar con protocolos de prevención para la enfermedad COVID-19, sin aviso de funcionamiento, ni bitácoras de limpieza y desinfección, sin control al acceso del establecimiento, no se mantenía sana distancia entre personas (de 1.5 a dos metros) y sin portar equipo de protección -cubreboque. (N, EUQ)

SOLO UN AMPARO HA PROCEDIDO PARA VACUNAR A MENOR CONTRA COVID-19: BIENESTAR

En el estado de Querétaro, solo ha procedido un amparo para que un menor de edad acceda a la vacuna contra Covid-19, informó la delegada de la Secretaría de Bienestar en la entidad, Rocío Peniche, quien señaló que estos recursos proceden únicamente si están justificadas las causas. (...) En otros temas, Rocío Peniche informó que es posible que durante la primera quincena de octubre se apliquen las segundas dosis del biológico contra SARS-CoV-2 a las personas de 30 a 39 años que habitan en la Zona Metropolitana de Querétaro y en San Juan del Río, con lo que este sector de la población completaría su cuadro de vacunación. (CQRO)

NEGOCIOS CUMPLEN CON PROTOCOLOS

El director de Protección contra Riesgos Sanitarios de la Seseq, Ignacio Espinoza, dio a conocer que el cumplimiento de los protocolos sanitarios en los establecimientos cada vez mejora, debido a que los horarios y aforos son acatados por los propietarios o responsables de estos mismos. (ESSJR)

MAURICIO KURI Y SANTIAGO NIETO SUMAN ESFUERZOS PARA COMBATIR LA CORRUPCIÓN

El gobernador electo, Mauricio Kuri, y el titular de la UIF, Santiago Nieto, sostuvieron una reunión con el fin de cerrar filas en el combate a la delincuencia. A través de su cuenta de Twitter, el titular de la UIF reveló la realización de este encuentro en el que -dijo- se trataron temas sobre la coordinación en materia de combate a la corrupción y estrategias para mejorar la seguridad de nuestro estado. (N)

QUE SÍ HUBO HUELGA EN CERESO DE SAN JUAN

Ninguna de las personas privadas de la libertad del Cereso de San Juan del Río que realizaron una huelga de hambre para exigir que se reactiven las visitas está en riesgo de salud, informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. En entrevista, señaló que es comprensible la solicitud de los internos y añadió que ya se volvió a la normalidad. Asimismo, indicó que continúan activas las videollamadas y llamadas telefónicas para mantener contacto con sus familiares. (DQ)

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

CÁRCELES, AÚN SIN VISITAS PRESENCIALES: GRANADOS

Seguirán sin haber visitas presenciales en los Centros de Reinserción Social del estado de Querétaro hasta que el Comité Técnico de Salud apruebe su viabilidad, aseveró Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. Lo anterior luego de que el 20 de septiembre alrededor de 40 personas del Cereso de San Juan del Río hicieron huelga de hambre por un par de días, con el objetivo de poder ver a sus familiares o realizar videollamadas, las cuales dijo, están activas, pero hubo un fallo de internet. (EUQ)

CONMEMORAN BICENTENARIO DE LA CONSUMACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO

José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, encabezó la ceremonia Conmemorativa del Bicentenario de la Consumación de la Independencia de México. En el acto, hizo un llamado a los queretanos y a todo el sistema educativo estatal a construir desde Querétaro un nuevo México, ya que, dijo, el bicentenario grita y llama a la libertad, a la democracia y a la unidad. (N, CQRO)

ALISTAN CUARTA EDICIÓN DEL IN MOTION FEST

Por cuarto año consecutivo, el In Motion Fest llega a Querétaro, del 30 de septiembre al 2 de octubre, con el objetivo de consolidar las industrias creativas de manera sustentable en México, uniéndose con el sector educativo, gobierno e industria, a fin de impulsar el desarrollo del talento, emprendimiento y crecimiento de dicha industria en un marco internacional. (...) Con el respaldo de la Dirección de Profesiones de la SEDEQ, se llevarán a cabo talleres, donde los jóvenes se podrán capacitar, con certificados de idoneidad con validez curricular, directamente con las personalidades que participan en esta edición. (EUQ)

SECTUR QUERÉTARO CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DEL TURISMO

Con la intención de participar en las celebraciones por el Día Mundial del Turismo y coadyuvar en la reactivación económica de este sector, la SECTUR realizará diversas actividades y dinámicas a través de sus redes sociales, donde la audiencia podrá participar para ganar regalos. El objetivo de las dinámicas es reactivar la economía local y posicionar a Querétaro como un referente turístico, con la intención de que tanto habitantes como turistas, conozcan, consuman y recomienden los productos turísticos de la entidad, guardando todas las medidas sanitarias establecidas por las autoridades. (AM)

ESTE JUEVES SE NORMALIZARÁ EL ABASTO DE AGUA EN LA CIUDAD: CEA

La CEA afirmó que este jueves se normalizará el suministro de agua potable en la ciudad. Esto luego que la CFE realiza un segundo desfogue en la presa de Zimapán desde el sábado 17 de septiembre, y lo cual, provocó que se parará la operación del Acueducto II que abastece la capital. El vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, señaló que para este jueves se espera que se normalice el abasto de agua potable. (DQ, N, CQRO)

SE HAN MANDADO PIPAS CON AGUA A 169 COLONIAS: CEA

La CEA ha brindado atención a 169 colonias de la Zona Metropolitana que han tenido afectaciones en el suministro de agua derivado del desfogue de la presa Zimapán que, a su vez, afecta el flujo del Acueducto II que surte del líquido a la mayor parte de la entidad, aseguró Enrique Abedrop. Especificó que se han surtido 13 mil 400 metros cúbicos de agua a 15 mil viviendas y más de 83 mil personas con más de 40 pipas de la dependencia y el suministro por tandeo cada seis horas. (EUQ)

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

URGE REGULACIÓN DE LAS PIPAS PRIVADAS: CEA

Con el fin de regular los costos de agua potable que se surten por pipas privadas de agua, es necesario que el Congreso local trabaje en una Ley de Agua que integre, entre otras cosas, una normativa para regular los precios de este líquido, que derive en un reglamento con sanciones para castigar la competencia desleal. El vocal Ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, compartió que en los últimos años se vio un crecimiento de pipas, sin embargo, su operación está sin regularse por la CEA, por lo tanto, la dependencia estatal está sin armas para sancionar a empresas en caso de que cometan alguna irregularidad. (N, AM)

PODER LEGISLATIVO

REALIZAN ENTREGA RECEPCIÓN EN LA LEGISLATURA

La Mesa Directiva de la LX Legislatura contará con 15 días para hacer observaciones y, de ser necesario, iniciar algún procedimiento, tras recibir la documentación del estado que guarda el Congreso local de Querétaro, dio a conocer Beatriz Marmolejo, diputada de Acción Nacional. Durante la entrega recepción de la Mesa Directiva, Carlos Contreras, contralor interno del Poder Legislativo, informó que se entregaron los expedientes protocolarios documentación financiera y presupuestal, patrimonial, expedientes diversos, de recursos humanos; manuales de organización, procedimientos y control interno, asuntos en trámite expedientes fiscales y otros. (DQ, N, CQRO)

ELIGEN A HOMBRES PARA COORDINAR A GRUPOS POLÍTICOS

De los cinco partidos políticos representados en el Congreso local, cuatro determinaron tener como coordinador a un varón; el otro, aún no define quién será su líder. A pesar de que la LX Legislatura, que entró en funciones el pasado domingo, está conformada bajo el principio de paridad de género (12 mujeres y 13 hombres), los partidos políticos determinaron que los hombres deben llevar la batuta. (AM)

PARTIDOS DEFINEN A SUS COORDINADORES PARLAMENTARIOS

Parte de las primeras actividades de los nuevos diputados locales fue la definición de los coordinadores de bancadas de cuatro de cinco de las fuerzas políticas que integran la LX Legislatura, de las cuales se dejó fuera a mujeres. (N, EUQ)

GUILLERMO VEGA ES EL COORDINADOR DEL PAN EN LA 60 LEGISLATURA

Al diputado Guillermo Vega corresponderá coordinar al PAN en la 60 Legislatura del estado. A través de sus redes sociales el diputado federal José Luis Báez informó que se eligió al ex alcalde de San Juan del Río para encabezar el trabajo que los 13 diputados emanados del blanquiazul realizarán en el Congreso del estado. (Q)

ARMANDO SINECIO ES EL COORDINADOR DE MORENA EN LA LEGISLATURA

El diputado Armando Sinecio indicó que a él correspondió ser el coordinador del grupo legislativo de Morena en la 60 Legislatura. Destacó que al conformar la Mesa Directiva se incluyó a Morena, esto en referencia a que se nombró a Christian Orihuela como primer secretario y a Laura Andrea Tovar Saavedra, como la primera secretaria suplente. La decisión de escuchar e incluir las propuestas de Morena pareciera sí existirá diálogo al interior del Congreso, para trabajar en armonía sin importar el partido de procedencia. (Q)

RECIBE CONGRESO LAS DOS PRIMERAS INICIATIVAS

Ingresan PRI y PAN las primeras dos iniciativas de la 60 Legislatura del estado, la del PRI para reformar el artículo 2 de la Constitución local; la del PAN, para exhortar al gobierno federal. La panista Leticia Rubio indicó que en la

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

iniciativa exhorta a que la Secretaría del Bienestar amplíe la edad de las personas que pueden beneficiarse con las becas que se otorgan a las personas con discapacidad. (DQ, N, EUQ, Q)

INICIATIVAS REZAGADAS SE DESECHARÁN

Las iniciativas que no fueron atendidas en la LIX Legislatura ya no pueden ser retomadas en la actual (la LX), afirmó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Beatriz Marmolejo. Se podrán retomar únicamente si alguien vuelve a ingresarlas, de acuerdo a lo establecido en la Ley Orgánica del Poder Legislativo. Entre las más de 200 iniciativas que no se atendieron, se encuentra la que ella ingresó para tipificar el feminicidio infantil; al respecto rechazó contestar si volviera a ingresarla (AM)

QUIERE PRI “GANAR LA CARRERA” EN INICIATIVAS EN LA LX LEGISLATURA

Priistas, primeros en presentar una iniciativa en la LX Legislatura “Mientras otros diputados andan pendientes de cuál será su oficina o su lugar de estacionamiento, nosotros presentamos nuestra primera iniciativa de ley, en materia de derechos humanos.” Así lo dio a conocer Paul Ospital, legislador local por el PRI. (N)

PRESENTA PRI INICIATIVA PARA HOMOLOGAR LOS DERECHOS

Para homologar los derechos humanos con tratados internacionales, en temas como tecnologías de la formación, derecho de réplica y derecho a la libertad de pensamiento, conciencia y religión, la bancada del PRI presentó la reforma al artículo 2 de la Constitución local. (DQ)

CIUDADANÍA ESPERA QUE DIPUTADOS SEAN INDEPENDIENTES Y TRABAJEN CON TRANSPARENCIA

Habitantes de Querétaro esperan que los diputados que integran la 60 Legislatura puedan ingresar y aprobar más iniciativas ciudadanas, como la que recientemente se aprobó respecto al matrimonio igualitario; ya que legislar en esas “necesidades comunes” es lo que “realmente” impacta en la vida cotidiana de los que viven en sociedad, además de que esperan un buen diálogo y apertura del grupo parlamentario de mayoría (PAN) para que apruebe las reformas que propongan las otras fuerzas políticas. (CQRO)

MUNICIPIOS

RECONOCEN PROGRAMA CON ELLAS HACEMOS LA DIFERENCIA

El municipio de Querétaro fue galardonado con el premio “Francisco Villarreal Torres” que otorga la Asamblea Nacional de Alcaldes, ANAC, en la categoría de Municipio Incluyente, gracias a la operación del programa Con Ellas Hacemos la Diferencia que viene impulsando, empoderando y cambiando la vida a más de 11 mil mujeres. «El municipio de Querétaro recibe el premio ANAC 2021 con el programa Con Ellas Hacemos la Diferencia, único en el país, que empodera a las mujeres potencializando sus capacidades y habilidades para mejorar su calidad de vida y la de sus familias», señaló el edil de Querétaro, Luis Nava. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO INICIÓ 22 PROCEDIMIENTOS CONTRA COMERCIOS

El Municipio de Querétaro, a través de la Dirección de Inspección en Comercio y Espectáculos de la Secretaría General de Gobierno, reportó que en la semana del 20 al 26 de septiembre, se establecieron 22 procedimientos sancionatorios en contra del comercio establecido y de vía pública. De los 22 procedimientos, 20 fueron a comercio establecido; mientras que para el comercio en vía pública se ejecutaron dos órdenes y actas de inspección, esto principalmente por no contar con permisos, realizar giros diferentes a los establecidos o no seguir los protocolos

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

ANTICOVID-19. Asimismo, derivado de estas visitas se procedió a la clausura provisional de cuatro establecimientos. (DQ)

CAYERON AL “TORITO” 38 CONDUCTORES

Este fin de semana se aplicaron 390 pruebas de alcoholimetría en las principales avenidas de la capital, de las cuales 38 fueron positivas, dio a conocer la Secretaría General de Gobierno del Municipio de Querétaro. (DQ, N)

DIF MUNICIPAL HA SACADO LA CASTA: MARÍA DEL CARMEN ORTUÑO

A pocos días del cierre de la administración del municipio de Querétaro, la directora del DIF María del Carmen Ortuño reconoció que en estos años se ha trabajado en pro de los queretanos, mejorando programas, creando nuevos y haciendo un reacomodo; resaltó el interés y el trabajo del alcalde Luis Nava y su esposa y presidenta del Sistema DIF Arahí Domínguez. (N)

BAJA DEMANDA PARA PRUEBAS RÁPIDAS DE COVID-19 EN LA CAPITAL

La directora del Sistema DIF del Municipio de Querétaro, María del Carme Ortuño, informó que, desde hace un mes, ha habido una reducción en el número de Pruebas de Detección COVID-19 gratuitas que se aplican por día, en más del 200 por ciento. Y es que la funcionaria recordó que, ante la llegada de la tercera ola de la pandemia del coronavirus, se realizaban hasta 150 pruebas diarias; sin embargo, en este periodo se registró un decremento, hasta llegar a las 40 pruebas diarias. (N)

ENTREGA DE OBRA PÚBLICA EN SANTA ROSA LIMA

En reunión mensual con autoridades auxiliares, el Presidente Municipal de Colón, Filiberto Tapia anunció la conclusión del polo de desarrollo en la comunidad de Santa Rosa Lima, comunidad donde anunció también que se puso en marcha la sustitución de 125 luminarias convencionales por tecnología led. «Ya se cambiaron las luminarias de Santa Rosa Finca y Piedras Negras y ahora estamos aquí trabajando en ello. Para mí ha sido un gran orgullo estar al frente del municipio», mencionó en su mensaje. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

“LUCHAREMOS AUNQUE SE NOS VAYA LA VIDA EN ESTO”

Hace cinco años, Jesús Alberto Maldonado Hernández, un joven de 30 años de edad y que vivía con la condición de síndrome de Down, falleció en su domicilio diez días después de que en el Hospital General de Querétaro se le practicara una punción para extraer líquidos que dañaban su cuerpo. Los padres del joven finado, Jorge Eugenio Maldonado Estrada y Estela Hernández Jiménez afirman que su hijo murió por negligencia médica, y señalan como responsable de su deceso al personal médico del Hospital General, pues aseguran que nunca autorizaron dicho procedimiento, también denuncian una serie de supuestas irregularidades que terminaron con la vida de su hijo. (EUQ)

UAQ Y MUNICIPIO DE QUERÉTARO PRESENTAN CÁPSULAS DEL DÍA MUNDIAL SIN AUTOMÓVIL

Con el objetivo de contribuir a la construcción de una cultura vial que posibilite una convivencia armónica y el cuidado del ambiente, la Dirección de Comunicación y Medios de la Secretaría Particular de la UAQ, junto con la SEMOVI, llevaron a cabo la presentación de las cápsulas de movilidad en el marco del Día mundial sin automóvil. Encabezaron esta presentación: Mtro. Luis Alberto Fernández, Secretario Particular de Rectoría y el Dr. Saúl Obregón, Secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro. (N)

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

UAQ COMENZARÁ ACTIVIDADES PRESENCIALES EN OCTUBRE / NOVIEMBRE

En los meses de octubre y noviembre comenzará la reactivación de actividades presenciales, de forma escalonada, en la UAQ. La rectora Teresa García explicó que, si bien todavía no se puede echar a andar el plan que se tenía programado para agosto de este año, sí irán avanzando en una logística que no ponga en riesgo a la comunidad universitaria. (N)

DARÁ UAQ ASESORÍA JURÍDICA Y ATENCIÓN PSICOLÓGICA EN UNIDAD MÓVIL EN CORREGIDORA

El de Corregidora, se convirtió en el primer municipio del estado en donde la UAQ dará atención psicológica y asistencia jurídica a través de una unidad móvil. Esto luego de que autoridades del Municipio de Corregidora, a través de la Secretaría de la Juventud, y la AQ firmaron un convenio de colaboración. El secretario de Desarrollo Social, David Contreras, destacó que con la firma de este convenio se da a las personas la posibilidad de tener una orientación para iniciar un procedimiento jurídico y de tener atención psicológica que les permita mantener una estabilidad emocional durante y después de cualquier proceso. En su intervención, Ricardo de la Vega, director del Instituto Municipal de la Juventud, subrayó que con este convenio se ayudará a aquellas personas que más lo necesitan; se les otorga certeza jurídica y se les brindan las bases necesarias para dirimir cualquier controversia. (N, AM)

QUERÉTARO QUINTO LUGAR A NIVEL NACIONAL POR EL NÚMERO DE CONTAGIOS DE COVID-19: UAQ

Ante el panorama que se vive en el país, a causa del COVID-19, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, mencionó que México se ubica a nivel mundial en el lugar 15 por casos y en el cuarto por fallecimientos. Mientras que Querétaro se encuentra, a nivel nacional, en el quinto lugar por el número de contagios. (ADN)

AYOTZINAPA Y 2 DE OCTUBRE NO SE OLVIDAN: TERESA GARCÍA

La rectora de la UAQ, Teresa García, refirió que en esta semana se conmemoran dos fechas importantes; el aniversario de la desaparición forzada de los 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa y el 2 de octubre de 1968, de acuerdo con la académica, “la consciencia universitaria tiene que mantener viva porque son actos que no se han esclarecido, son actos que se han perpetrado a manos del Estado (...) porque estas cosas no pueden volver a suceder. (DQ)

PREPARA STEUAQ LA ELECCIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO 2021-2024

El Auditorio Fernando Díaz Ramírez ubicado en el Centro Universitario y la Facultad de Derecho del campus San Juan del Río, serán los espacios donde este 29 de septiembre los adscritos al STEUAQ acudirán a votar para elegir la planilla que quedará al frente del Comité Ejecutivo 2021-2024. (N)

PRESA DE JALPAN, AL 100% DE SU ALMACENAMIENTO

Desde el pasado 5 de julio la presa de Jalpan, situada en la población del mismo nombre, registra un almacenamiento del 100% de su capacidad. La Conagua ha informado con periodicidad que desde la fecha referida se han realizado desfuegos controlados a fin de no afectar a la población que vive en esta zona de la Sierra Gorda con alguna posible ruptura. Al respecto, el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde afirmó que casi la totalidad de los bordos que se tienen en la zona serrana están al 100% “y esto seguramente alcanzará para nuestras necesidades hasta para dos años”. (EUQ)

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

QUE VIENEN LLUVIAS MUY FUERTES, ALERTAN

El SMN pronosticó lluvias muy fuertes en algunas zonas de Querétaro; las precipitaciones serán generadas por la Onda Tropical Número 33, que se extenderá al sur de Jalisco; un canal de baja presión extendido desde el noreste hasta el centro del territorio nacional; inestabilidad en niveles altos de la atmósfera, y un segundo canal de baja presión sobre el sureste del país. (DQ)

AIQ CELEBRA 17 AÑOS CON NUEVA IMAGEN

Tras la pandemia por Covid-19 que se ha vivido en los últimos meses, la Asociación Queretana de Inmobiliarias, dirigido por Alfonso de Anda, celebra que el sector se comience a reactivar y por tal motivo, y tras 17 años de existencia estrenan nueva imagen y refrendan el compromiso de fomentar la creación de negocios transformando la industria con pasión y compromiso. (DQ)

BUSCARÁ COLECTIVO SIN ETIQUETAS SE LEGISLE EN QUERÉTARO EL CAMBIO DE IDENTIDAD DE GÉNERO

El colectivo Sin Etiquetas en San Juan del Río buscará que la próxima legislatura en el Estado se legisle sobre el cambio de identidad de género y la adopción homoparental, ya que refieren que parte de la comunidad LGTB y más han buscado que se reglamenten también, ya que en días pasado se logró la aprobación de la ley de matrimonios igualitarios. (ADN)

PIDEN A DIÓCESIS EVITAR DICHOS HOMOFÓBICOS

El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED) emitió un exhorto a la Diócesis de Querétaro para que respete a la comunidad LGBTI+, indicó el activista Luis Felipe Zamudio. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “AMENIDADES”

Por Adán Olvera

No dudo que lleguen con toda la intención de hacer un buen trabajo y con la convicción personal de no cargar con una deshonra personal de por vida. Los 25 diputados que el domingo rindieron protesta entraron en funciones y por lo pronto Mariela Morán y Rosendo Anaya, se alistan para solicitar licencia e integrarse al gabinete estatal del gobierno de Mauricio Kuri. Con amplia experiencia legislativa, más en la grilla parlamentaria y “canberos” sin duda Antonio Zapata, Ricardo Astudillo, Beatriz Marmolejo, Gerardo Ángeles, Memo Vega, Ana Paola López, Enrique Correa, Juan José Jiménez y Paul Ospital. Son los que pretenden partir el queso en la legislatura, aunque la amplia mayoría panista dejará poco margen de acción a los opositores y sí tienen el comportamiento tan poco inspirador, como el que exhibió Armando Sinecio, coordinador de diputados de Morena, olvídense de una oposición. Por lo pronto Paul Ospital, ya exhibió en la primera sus compañeros legislatura y es que asegura que andan preocupados por temas como estar pendientes de cuál será su oficina o su lugar de estacionamiento; él ya presentó su primera iniciativa de ley, en materia de derechos humanos. De ser cierta la apreciación del priista tendremos otra legislatura de pena y preocupados por las “amenidades” que da el cargo de diputado, incluidos obviamente: iPhone 13, Chofer, Carga portafolios, asistentes y uno que otro asesor. Los diputados de la LX legislatura no la tienen nada fácil y es que pueden volverse una vergonzosa comparsa de los otros poderes en Querétaro o simplemente unos levanta dedos que aprueben iniciativas que les envíen sin tener una vida y agenda propia. Menudas tareas tienen estos 13 hombres y 12 mujeres que conforman la legislatura de Querétaro, que por lo pronto tendrán que acordar para nombrar magistrados del poder judicial y discutir y aprobar el presupuesto del

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

2022. DE REBOTE. Será el jueves al parecer cuando el pleno del Tribunal de Justicia en Querétaro vote y elija a la magistrada Mariela Ponce como nueva presidenta de este poder en la entidad. Si otra cosa no sucede, así será. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

TRIBUNAL. Hoy saldrá “humo blanco” en el Tribunal Superior de Justicia con la elección de un nuevo magistrado (a) presidente(a). La sesión es a las 2 de la tarde y todo apunta a que será Mariela Ponce la ganadora. LISTO. Mermado por los fichajes de Mauricio Kuri para su flamante gabinete o por los brincos a diputaciones federales y locales, Roberto Sosa iniciará su segundo periodo como alcalde de Corregidora en el patio de los Aguacates y con un equipo prácticamente nuevo. Al alcalde se le fueron piezas claves de su gobierno: José Báez, Gustavo Leal y Oscar García González y podría llegar Claudio Sinecio a reforzarlo, en la vacante de Báez como jefe de gabinete. SUERTUDOS. Confirmada Abigail Arredondo como lideresa del PRI, finalmente Paul Ospital pudo bloquear a Jaime Escobedo y colar a su “minion” Antonio Macías como secretario general. La dirigencia tricolor quedará de no creerse, literal, porque ni en sus mejores sueños Abigail y Toño se veían al frente del partido después de haber perdido todo lo que han tocado. (DQ)

ASTERISCOS

RECHAZAN AL 15% DE SOLICITANTES DE LICENCIAS DE CONDUCIR. La Secretaría de Seguridad Ciudadana en el estado mantiene un riguroso procedimiento para que los ciudadanos tramiten su licencia de conducir donde no se simula y realmente se evalúe quién es capaz de manejar correctamente un vehículo automotor. Resalta que el 15 por ciento de los solicitantes son rechazados por no acreditar alguna prueba, por lo que el proceso de emisión de licencias se ha fortalecido y es una acción que ayuda a salvar vidas. REBASAN 25 MIL PRUEBAS PCR GRATUITAS APLICADAS EN CAPITAL. En un trabajo coordinado, el Gobierno municipal de Querétaro y la Secretaría de Salud estatal, hasta el pasado viernes, han aplicado 25 mil 508 pruebas PCR gratuitas para detección de la COVID-19 desde el segundo semestre del año pasado. El número se ha reducido a 30 o 40 pruebas diarias debido a que solo el Centro del Adulto Mayor Nänxu es el único habilitado para la aplicación, además de que se acumulan 553 préstamos de concentradores de oxígeno, 41 de ellos activos actualmente, y se han otorgado 6 mil 994 oxímetros para monitoreo de síntomas de la enfermedad. EXHORTOS. La Legislatura pasada fue criticada por aprobar, en su mayoría, exhortos de todo tipo y para distintos destinatarios. El domingo tomaron protesta los nuevos legisladores. Las ganas de trabajar son evidentes y, a pesar de que no se han conformado las comisiones, ya se recibió la primera solicitud en la Oficialía de Partes... Otro exhorto. (AM)

BAJO RESERVA

Mariela Ponce será la nueva presidenta del TSJ. Mañana a las 14:00 horas, nos dicen, saldrá humo blanco de la sede del Centro Histórico del Tribunal Superior de Justicia del Estado. Elegirán a la magistrada Mariela Ponce Villa como presidenta de este poder. Nos cuentan que es doctora en derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro, con maestría en derecho penal y pionera en los juicios orales en materia penal. Tiene una larga carrera judicial en el Tribunal Superior de Justicia de Querétaro y como docente de la Facultad de Derecho de la UAQ. Entre los diferentes actores políticos, nos cuentan, ven con buenos ojos su designación pues consideran que ayudará mucho a implementar desde el 1 de octubre la segunda etapa del Sistema de Justicia Laboral que ahora estará a cargo de esta máxima institución impartidora de justicia en el estado. Kuri realizará su ensayo final el próximo jueves. Desde la semana pasada, nos cuentan, Mauricio Kuri González ha dedicado buena parte de su agenda a trabajar en su discurso que pronunciará el viernes, cuando tomará protesta como gobernador constitucional de Querétaro. El jueves, nos dicen, culminará su preparación de cara a este momento; al mediodía en el Teatro de la República,

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

junto con colaboradores cercanos y el personal de logística de la Legislatura, participará —a puerta cerrada— en el ensayo general. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Ha sido un honor defender a Querétaro: Juan Marcos Granados. Que ayer se llevó a cabo la última ceremonia de Honores a la Bandera de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la administración 2015-2021, en donde se destacó la labor de los miembros de la Mesa de la Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz y la Seguridad. El secretario Juan Marcos Granados presidió la ceremonia en la que también se reconoció a representantes de las Bandas de Guerra de la Policía Estatal, de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro y de la 17a. Zona Militar; se elogió al fiscal general Alejandro Echeverría y al secretario de Gobierno y coordinador del Gabinete de Seguridad, Juan Martín Granados. “¡Ha sido un honor defender a Querétaro al lado de todos ustedes y de nuestros aliados federales, estatales y municipales, juntos hemos logrado convertirnos en orgullo de Querétaro!, ¡en orgullo de México!”, manifestó Juan Marcos Granados. El gobernador electo Mauricio Kuri aún no ha dado a conocer quién encabezará la SSC. Termina ciclo informativo sobre Covid de la Vocería Organizacional. “Todo mi reconocimiento a @rafa_logo y a cada integrante de la Vocería Organizacional por acompañar a las y los queretanos durante esta pandemia con una voz transparente, clara y humana”, escribió ayer en Twitter el gobernador Francisco Domínguez ante la conclusión del ciclo informativo de la Vocería Organizacional de Querétaro, a cargo de Rafael López González, instrumentada el 28 de mayo de 2020, ante la contingencia por el Covid-19. Rafael López recordó que el objetivo fue procurar poner al alcance de la ciudadanía “toda la información necesaria, los argumentos e incluso los llamados de atención, para que no permitieras que los rumores, el miedo u otras personas tomaran decisiones por ti”. Presume diputado que él sí llegó a trabajar. Que mientras otros diputados andan pendientes de cuál será su oficina o su lugar de estacionamiento, él ya presentó este lunes una iniciativa para reformar el artículo dos de la Constitución local “para homologar la materia de derechos humanos en Querétaro, con los tratados internacionales, atendiendo temas como: tecnologías de la información, derecho de réplica y derecho a la libertad de pensamiento, conciencia y religión”, presumió el legislador del PRI Paul Ospital. Sin embargo, la diputada local del PAN Leticia Rubio Montes también presentó una iniciativa para exhortar al titular de la Secretaría de Bienestar a que en la población objetivo del “Programa de pensión para el bienestar de las personas con discapacidad permanente” se incluya a personas mayores de 29 años. (CQRO 2)

EL ALFIL NEGRO

Vocería. Cerró emisiones la Vocería Organizacional, una herramienta innovadora que, sin duda, ayudó a socializar y entrenar a la población queretana para hacer frente a la pandemia de COVID-19. Gracias. (N)

AVANZA LA VACUNA

En medio de la crispación política en torno a las transiciones en los poderes del estado, una buena noticia que sale a relucir es el avance de la vacuna contra la COVID-19 desarrollada por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Desde el año pasado, la máxima casa de estudios del estado ha mantenido a flote los esfuerzos de académicos por consolidar una propuesta distinta a la de las farmacéuticas para garantizar un antídoto contra la COVID-19 y con ello evitar la dependencia de otros países a este biológico. De acuerdo con la rectora de la UAQ, antes de finalizar el año podríamos tener resultados preliminares. Si se consolida este proyecto, sin duda la universidad se consolidará nacionalmente por su trabajo de investigación, en estos tiempos en que se ha puesto bajo la lupa la labor de científicos mexicanos adheridos a los centros de investigación nacionales. También, si se nota un resultado positivo respecto de la vacuna, esto significaría una llave para solicitar más recursos ante el

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Congreso local con miras a la discusión presupuestal del dinero público que se destinará para 2022. Mientras esto sucede, ayer culminaron las emisiones de la Vocería Organizacional sobre la COVID-19. Tras el término de la actual Administración, estas concluyeron; pese a que habrá continuidad en las políticas públicas en salud, aún se desconoce si mantendrán estos entrenamientos sociales para la ciudadanía. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com. También tenemos para usted los canales de Telegram y WhatsApp, en donde podrá recibir hasta su teléfono las noticias más importantes del ámbito local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

HACIA UNA NUEVA JUSTICIA LABORAL

Por Sergio Venegas Alarcón

Un antes y un después. Eso habrá con la entrada en operación del Centro de Conciliación Laboral del Estado de Querétaro proyecto para favorecer la solución de los problemas obrero-patronales del ámbito local en un plazo no mayor a 45 días naturales, antes de pasar al juzgado. Como una reforma laboral de gran calado la calificó el secretario de Trabajo del Estado, Mario Ramírez Retolaza, ante directivos de los distintos medios impresos y electrónicos de la entidad al hacer un recorrido por las modernas instalaciones ubicadas en el Boulevard Bernardo Quintana 329, Colonia Centro Sur. Y es que hoy mismo el sistema tradicional, las reglas del juego, la crisis económica y la insuficiencia de recursos humanos y materiales propician juicios eternos, como muchos de los 17 mil casos ventilados -es un decir- en las juntas locales de conciliación y que deben desahogarse en los próximos cinco años, con la consigna de no recibir ninguno más al entrar en operación del Centro de Conciliación Laboral, lo que ocurrirá el 3 de noviembre próximo. Ahí se atenderán despidos, pago de prestaciones, aguinaldos, utilidades, prima vacacional, salario, etc. además de conflictos a derecho de preferencia de ascenso, pago de finiquito en caso de renuncia y participación en las negociaciones colectivas de sindicatos locales que, de no arreglarse en un término de mes y medio, pasarían a los nuevos juzgados creados en el Poder Judicial del Estado para la atención de los temas laborales. En la instalación de este nuevo centro, inaugurado ayer por el gobernador del Estado Francisco Domínguez Servián, se destinaron 45 millones de pesos y otros 17 millones por parte del gobierno federal. La atención de los asuntos, nos explicó Ramírez Retolaza, estará a cargo de 16 conciliadores que concursaron en un intenso proceso de selección para identificar los mejores perfiles. Trece de ellos estarán en la capital y tres en la delegación de San Juan del Río. Todos han sido capacitados y certificados en materia de conciliación para garantizar el mejor desempeño de su trabajo. El cambio laboral ya viene. La Junta Local de Conciliación y Arbitraje, la histórica, recibirá sus últimas demandas el 29 de octubre de 2021 y seguirá trabajando en la solución de los procesos pendientes hasta antes de concluir el 2026. O sea, durante gran parte del nuevo sexenio. Un antes y un después. -BLANCAS Y NEGRAS- Debut. Fue muy bien recibida la nueva senadora panista Estrella Rojas Loreto por sus compañeras y compañeros de la cámara alta y de inmediato se integró como secretaria de la Comisión de Culrua. La suplente de Lupita Murguía Gutiérrez, ya tuvo sus primeras intervenciones en tribuna para referirse al fracaso de la política social del presidente Andrés Manuel López Obrador a la luz del tercer informe. La senadora queretana exigió, en nombre del Partido Acción Nacional, cambiar el proyecto del gobierno federal para superar las carencias de las familias y permitir una mejor calidad de vida. Una política social con rostro humano, sin afares políticos o electorales, planteó Estrella Rojas. Hoy publicamos en nuestra sección cultural aQROpolis una entrevista inédita con el escritor, diplomático y ex rector de la UAQ Hugo Gutiérrez Vega, realizada por la periodista queretana Cristina Renaud hace 10 años, en donde explora su participación política en Acción Nacional y hace severos cuestionamientos a los presidentes Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, además de reprobar la pérdida de valores en el partido al que perteneció de joven. Igualmente nos revela la reconciliación de Hugo Gutiérrez Vega con Diego Fernández de Cevallos, después de un conflicto en el que hubo fuetazos y patadas por una polémica alrededor de los fundadores del PAN, incluido don José Fernández de

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Cevallos, padre de El Jefe. Muchos años después Diego iría a la casa de Hugo “no precisamente a pedir disculpas, sino a verme y a que nos diéramos la mano. Nos vimos y nos dimos la mano”. Hoy se publica aquí, no se la pierda. En San Juan del Río ya comenzaron los nombramientos por parte del presidente Roberto Cabrera Valencia: en la Secretaría de Desarrollo Social, Rosalba Ruiz Ramos y en la de Desarrollo Económico, José Francisco Landeras Layseca. Igualmente confirmó a Oscar Alcántara Peña en Desarrollo Sustentable. Llámeme cruda moral, arrepentimiento político o deslinde, pero todo hace suponer que el gobernador Francisco Domínguez Servién no ordenará la publicación de las reformas al Código Civil relativas a los matrimonios igualitarios, a pesar de haberlo aprobado la LIX Legislatura del Estado, con su mayoría panista. Vaia, vaia. -FRASES DEL SEXENIO- Frente a frente. Lo que pasa en Josecho se queda en Josecho. -JUGADA FINAL- Canelazo. A quienes no creían que la cabra tira al monte, un panchista ¡JAQUE MATE! (PA 2)

| FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS | | |
|--------------------------------------|---------------------------------------|-------------------------------------|
| ADN: ADN INFORMATIVO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | N: NOTICIAS |
| ALMX: ALTERNATIVO.MX | EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| AM: AM QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PI: PODER INFORMATIVO |
| ALQRO: ALERTA QUERÉTARO | EU: EL UNIVERSAL | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| B: BITÁCORA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | Q24-7: QUERÉTARO24/7 |
| CI: CÓDICE INFORMATIVO | ELQNO: EL QUERETANO | QTV: QUERÉTARO TV |
| CQRO: CÓDIGO QRO | IN: INQRO | R: REFORMA |
| CyP: CIUDAD Y PODER | LP: LIBERTAD DE PALABRA | ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | LJ: LA JORNADA | RQNXN: REQRONEXIÓN |
| E: EXCÉLSIOR | LDH: LA DE HOY | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | M: MAGAZINE | VDLS: VOZ DE LA SIERRA |
| ELL: EN LA LUPA | | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL